
Bilan des décisions prises en Team de novembre 2021 à mai 2022
Texte d’information pour le week-end de coordination de juin 2022

Suite à l’évolution du fonctionnement actée au week-end de Coordination du mouvement de
novembre, nous avons inauguré un relevé des principales décisions prises en Team, qui a
été fait à chaque réunion de Coordination mensuelle à l’écrit.
Un temps de présentation et de questions sera proposé lors du week-end de Coordination.

Elections
● Validation de l'action Décrochons Macron du 19 janvier (13/12)
● Validation d'un début de séquence de mobilisation pour la période électorale

(10/01)
● Changement de la date pour la première marche climat, prévue au 5 mars, au 12

mars, suite aux discussions en inter-orga et au conflit d'agenda avec les
mobilisations autour de la Journée mondiale de lutte pour les droits des femmes
(24/01, avec les Amis de la Terre (AT))

● Retrait d’Alma de la Team le temps de sa participation au Parlement de l’Union
Populaire et de sa candidature aux élections législatives (31/01)

● Validation de ne pas prévoir d'action supplémentaire entre les marches du 12 mars
et du 9 avril, hormis potentielle nouvelle action de collage sur les affiches
présidentielles, et sauf si opportunité d’action liée à l'actualité (21/2)

● Parmi tous les scénarios possibles de l'élection présidentielle, approfondir les deux
qui nous semblent les plus probables ou stratégiques : droite libérale VS
extrême-droite ; et droite libérale VS candidat écolo-social (21/2)

● Décision intermédiaire puis validation des lignes de com' pour l’entre deux tours
(4/4 avec les AT, 11/4)

● Validation des activités pour les législatives (25/4 et 2/5)

Festival
● Décision d’organiser le Festival Alternatiba à Lyon (21/11)
● Validation du budget du Festival Alternatiba (7/2)
● Suite à une proposition du Shift Project pour un échange de visibilité sur nos

événements respectifs ("univershifté" du Shift / Festival Alternatiba), décision de
confier à l'équipe Festival le soin d'explorer la piste de leur proposer une participation
à une table ronde sur le thème de la sobriété (plutôt que sur le sujet du nucléaire,
trop sujet à trolls pour les conditions du festival) (4/4)

● Validation de la priorisation et réaffectation de permanent·es sur le Festival (25/4)

Alternatives territoriales
● Validation de la stratégie de la campagne Alternatives Territoriales sur la période

2022-mi 2023, avec notamment la préparation d'un temps fort pour le mi-mandat en
milieu d'année 2023 (13/12)

● Décision de suivre le travail du CTC / Pacte de la transition sur les législatives via
la commission Alternatives Territoriales, au moins au début (7/2)

● Partenariat avec le RAC pour des activités sur le thème "moins et mieux de viande"
(28/2)
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Alternatibases
● Validation de la réorientation du projet Bases ouvertes vers un format de chantiers

participatifs (7/2)

Actualité politique
● Décision d'organiser des formations de fond sur le sujet du nucléaire, en lien avec

Greenpeace (15/11)
● Mandat pour préciser les lignes de com d’Alternatiba/ANV-COP21 sur le nucléaire

(10/01)
● Validation de lignes de communication sur la guerre en Ukraine (7/3 avec les AT)

Planification
● Décision de préparer une suite à la feuille de route 2021-2022 (24/01)
● Validation de sessions de travail en Team pour préparer des propositions à faire au

mouvement pour le second semestre (11/4)

RH
● Validation du recrutement de Nicolas pour un CDD de 6 mois en renfort sur la

communication de la séquence élections (janvier)
● Validation d’un document-cadre de la commission RH de la Team avec des

propositions d’amélioration de fonctionnement (24/01)
● Validation du recrutement de Margot en remplacement d’Elise sur la recherche de

financements (mars)
● Validation de l’ouverture d’un second poste salarié en collecte, et recrutement

d’Augustine sur ce poste (mars)
● Validation du recrutement de Julie en remplacement de Célia sur la collecte (25/4)
● Validation du recrutement d'Emma en remplacement d'Elouan sur la co-animation

générale (2/5)

* * * * * * * * * *

Avancement des sujets discutés au week-end de Coordination de
Tours

Accès rapide à la synthèse des points de décision dans le compte-rendu de novembre

Revendications mises en avant dans la séquence présidentielle
Les discussions menées et les critères sélectionnés ont débouché sur une validation, via
une consultation en ligne, d’une série de quatre revendications qui ont été intégrées dans le
plan A.
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https://docs.google.com/document/d/1etjfZN9HLS3gUmF4f6iTIXg1_ewikipVVniDgxPaAFA/edit?ts=605b4c24
https://docs.google.com/document/d/1x9H3ra5neD7I2-whEmPoszeBF5S8lMWvv4en5azMNp8/edit#heading=h.m4putolwbhi
https://leplan-a.com/


Fonctionnement de la coordination
La proposition d’évolution du fonctionnement avait été validée au consensus à Tours. La
Team a donné un mandat à l’animation générale et à l’animation du réseau pour la mise en
place des évolutions concernant les réunions de coordination.

● Les statuts ont été explicités concernant la possibilité de révoquer la Team en
week-end de Coordination, la possibilité de réajuster les décisions a posteriori
(création d'un troisième chapitre). L'envoi, pour chaque week-end, d'un bilan des
décisions prises par la Team depuis le week-end de Coordination précédent a été
ajouté.

● Nous avons ajouté l'organisation de journées de débat dans les groupes locaux
dans le rétroplanning de la préparation des week-ends de coordination.

● Les documents ont été harmonisés avec les nouveaux noms et le drive ressources
pour les groupes a été réorganisé en conséquence.

● La réalisation de l’ordre du jour des réunions de coordination mensuelle de manière
collaborative avec l’ensemble de la Team. Un point mensuel est ajouté pour tenir
informé le mouvement des décisions prises en Team.

● La mise en place de points de décision lors des réunions de coordination mensuelles
n’a pas encore été expérimentée, faute de sujet adéquat.
D'une part, les principaux projets portés au niveau national (Elections, Festival) ont
continué à transmettre les infos chaque mois, sans que cela ne suscite de réactions
particulières en Coordination mensuelle, même quand il a été proposé des temps de
discussion/élaboration. Sachant que les personnes qui souhaitent s'investir
concrètement le font directement dans les groupes de travail de ces projets puisqu'ils
sont ouverts au réseau, ce qui explique peut-être l'absence de besoin de s'emparer
davantage de ces sujets en Coordination mensuelle ?
D'autre part, il n'y a pas eu de la part des groupes du réseau de proposition de sujet
à discuter ou à décider. Les textes soumis à la Coordination ont été envoyés pour le
week-end de Coordination de Marseille, mais pas en amont des Coordinations
mensuelles. En conséquence, la possibilité d’utiliser les Coordinations mensuelles
pour entamer les débats autour des textes soumis pour les week-ends de
coordination n’a pas pu encore être testée.
Enfin, nous n'avons pas encore trouvé de nouvelles pistes de solutions pour
résoudre la contradiction qui existe entre d'une part l'envie de développer davantage
les temps de décisions et de co-construction à l'échelle globale du mouvement, et
d'autre part le manque de temps disponible des groupes pour s'impliquer à cette
échelle en plus des projets menés au niveau local.

Changement de nom d’ANV-COP21
Un point d’étape et un brainstorming sur les idées de noms avait été effectué au week-end
de coordination à Tours.
Une présélection de six noms, avec argumentaire pour chacun, a été soumise courant
décembre à un vote en ligne par jugement majoritaire, pour déterminer lesquels sont jugés
suffisamment bons pour notre mouvement. Le nom “Front Climat” est le seul à avoir obtenu,
de justesse, la mention bien, critère défini pour passer à la suite. Un point d’étape a été
réalisé à la coordination mensuelle de janvier.
Une seconde étape de validation doit être réalisée pour clôre le processus : il s’agira de
voter si nous voulons conserver le nom ANV-COP21 ou valider l’adoption du nom “Front
Climat”. Les délais et modalités de cette validation restent à définir. Cette étape a été
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https://docs.google.com/document/d/1CBUD8JXHktUPQPBCF0S-QLpn4rhiYYYtCNTxiuJYerY/edit#heading=h.x5cfxzb21iq3
https://drive.google.com/drive/folders/1uPlYp9E4O9T7RwsHN3YbqTnjWq5t87Pt
https://drive.google.com/drive/folders/1uPlYp9E4O9T7RwsHN3YbqTnjWq5t87Pt
https://docs.google.com/document/d/1eIQOtn7mKskf6md9hrJpHYzPOmDGKXWoDPEMMFiaM8k/edit


temporisée le temps que la séquence des élections soit passée, le groupe de travail dédié
n’ayant pas les forces et la disponibilité suffisantes.
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